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SUPERMERCADO E FRUTEIRA SÃO LUIZ
Rua Marechal Floriano, 1790 -  55 3312-5700

Não vendemos no atacado. Fotos meramente ilustrativas. Valores expressos em reais. Produtos e ofertas sujeitos a 
disponibilidade do estoque. Salvo erros de impressão. Atendimento de segunda à sábado, das 8 às 20 horas, sem fechar ao 

meio-dia. Entregamos a domicílio. SAC SAC (55) 3312-5700. Aceitamos cartões de crédito sob consulta. sac@fruteirasl.com.br

Ofertas  válidas de 30/12 a 2/1/2016

Aceitamos o cartão Sintriasa (Conveynet)

NÃO VENDEMOS POR ATACADO.

CERVEJA POLAR 1L
S/CASCO

Preço
Especial

CERVEJA EISENBAHN
PILSEN 355ML

R$ 2 ,99

12 UN P/ CLIENTE
CERVEJA POLAR 473ML

R$ 2 ,38

12 UN P/ CLIENTE
CERVEJA  SCHIN 1L S/CASCO

R$ 3 ,99

REFRIGERANTE 
PEPSI TWIST 2L

R$ 3 ,19
SIDRA CELEBRATE 

660ML

R$ 3 ,89

CEBOLA KG

R$ 0 ,99

LINGUIÇA DE FRANGO LAR 1KG

R$ 8 ,98

MELANCIA INTEIRA KG 

R$ 0 ,78

LINGUIÇA COLONIAL BURITI KG

R$ 12 ,98

ulta. sac@fruteirasl.com.br

CARNE BOVINA PICANHA
À VÁCUO KG

R$ 27 ,99

PERNIL SUÍNO KG

R$ 8 ,98

SUCO DEL VALLE FRUT
1,5L

R$ 2 ,48
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 Editorial

Esta edição chega 
até a sua residência 
com 60 páginas. 

Na revista BS Ma-
gazine mais uma vez o 
mosaico com mais de 
100 fotografi as. Este 
trabalho é realizado 
com muito carinho pelo  
jornalista Amauri Lírio 
com a fi nalidade de dar 
boas-vindas ao novo 
ano. “Fazem cerca de 15 
anos que eu faço isso. 
O Nelson nosso diagra-
mador está de prova, 
quando trabalhava em 
outros jornais já fazia 
este tipo de mosaico”. 

Como sou o jor-
nalista mais novo do 
“Jom”, resolvi usar a 
tecnologia de impres-
são 3D para trabalhar 
uma pauta e fazer alu-
são ao ano novo. Vale 
a pena conferir a ma-
téria, quase saímos do 
texto jornalístico para 
imprimir um pouco de 
ponto de vista, mesmo 
assim segue o padrão 
de imparcialidade que 
faz parte do código de 
ética desta profi ssão. 

Que venha 2017! 
Hoje é dia de con-

ferir uma seleção de 
informações noticiadas 
no mensageiro duran-
te todo o ano de 2016. 
Confi ra a Retrospecti-
va 2016. Um bom do-
cumento que permite 
fi car atento as promes-
sas e as verdadeiras re-
alizações do ano. 

Confi ra as matérias 
elaboradas para acom-
panhar a agenda social 
da cidade, como a festa 
da virada, o Réveillon 
do Gaúcho, o Brique da 
Praça.

Retrato cotidiano

            
Previsão do Tempo

Fonte: Tempo Agora
Loteria

9/12/2016 - 14h
1° Prêmio -  3.362
2° Prêmio -  1.116
3° Prêmio -  3.982
4° Prêmio -  0.253
5° Prêmio -  3.761
6° Prêmio -  2.474

9/12/2016 - 18h
1° Prêmio -  0.275
2° Prêmio -  9.869
3° Prêmio -  7.138
4° Prêmio -  2.596
5° Prêmio -  0.413
6° Prêmio -  0.291

Fases da Lua
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NotasNotas

Marista na 
comunidade 

Marcos Demeneghi

O diretores do Jornal O Mensa-
geiro, Amauri Lírio e Arlindo Diel, 
bem como, o diretor da Gráfi ca 
Adhara, Fernando Diel, recepcio-
naram o Prof. Pedro Ost, atual dire-
tor do Colégio Marista Santo Ânge-
lo. Na última semana, Ost  brindou 
os principais parceiros, que no ano 
de 2016, contribuíram com a di-
vulgação dos trabalhos realizados 
por esta tradicional instituição de 
ensino que faz parte da história de 
Santo Ângelo. 

Agradeceu a parceria e reafi r-
mou a missão de longa data na edu-
cação. Pedro Vilmar Ost iniciou seu 
trabalho na Rede Marista em 1987, 
quando atuou como professor de 
Ensino Religioso no então Colégio 

Roque Gonçalves, onde posterior-
mente tornou-se vice-diretor. 

Entre 1992 e 1994, foi diretor 
da Escola São Luiz, e entre 1998 e 
2002 atuou à frente da Escola Ma-
rista Santa Marta, em Santa Ma-
ria. Após também passar pela ges-
tão do Colégio Marista Vettorello, 
em Porto Alegre, retornou à Rede 
para assumir a Gerência Social, a 
qual comandou em duas oportu-
nidades. Pedro Ost é formado em 
Ciências Religiosas pela PUCRS, 
em Supervisão Escolar e Matérias 
pela UNIVALE e em Gestão Esco-
lar pela UNIASSELVI. Também 
possui mestrado em Educação pela 
Universitá Pontifi cia Salesiana di 
Roma.

A sede campestre foi preparada 
especialmente para receber a virada 
do ano e inclusive a meia noite ha-
verá contagem regressiva e show de 
fogos de artifícios. O jantar, Buffet 
Livre custará R$ 55,00 por pessoa 
e será servido das 21h30min até às 
22h30min. 

Os cartões são ilimitados e po-
dem ser adquiridos na Sede Campes-

tre. O evento terá ainda show com a 
Banda Sherlock, sonorização e DJ 
da Gennesis Som e Luz, além disso, 
a Vivi Festas estará disponibilizando 
brinquedos para as crianças e a noi-
te do soninho (necessário levar col-
chonete). Menores de idade devem 
estar acompanhados pelos pais. Mais 
informações podem ser obtidas pelo 
telefone: (55) 3313-2463.

Réveillon no Clube Gaúcho 

Foi defi nida a primeira rodada da Primeira 
Liga. Inter e Xavante estão no Grupo A, ao lado 
de Fluminense e Criciúma, e já sabem data e 
hora do primeiro jogo, quando se enfrentam no 
Beira-Rio. A partida será no dia 1º de fevereiro, 
uma quarta-feira, às 19h30min. Já o Grêmio, no 
Grupo B, estreia contra o Flamengo no dia 8 de 
fevereiro

Salário mínimo de R$ 937

Um decreto foi assinado pelo presidente da 
República, Michel Temer, com o novo valor do sa-
lário mínimo. O mínimo passou  de R$ 880 para 
R$ 937, e começa  a valer a partir de 1° de janeiro 
de 2017. O novo salário mínimo foi anunciado na 
quinta-feira, dia 29 pelo governo federal.  

Concluído processo de 
implantação da REDESIM

Foi realizada na última quinta-feira, dia 29, 
uma solenidade que marcou a conclusão dos tra-
balhos de implantação da REDESIM – Rede Na-
cional para Simplifi cação do Registro e da Legali-
zação de Empresas e Negócios – em Santo Ângelo.

A REDESIM é um sistema integrado que per-
mite a abertura, fechamento, alteração e legaliza-
ção de empresas em todas as Juntas Comerciais do 
Brasil, simplifi cando procedimentos e reduzindo a 
burocracia ao mínimo necessário.

Brasil perdeu 117 mil vagas 
de emprego em novembro

O Brasil teve 116.747 postos formais de trabalho 
fechados no último mês de novembro, segundo da-
dos do Cadastro Geral de Empregados e Desempre-
gados (Caged) divulgados na quinta-feira, dia 29.

 O saldo negativo é melhor que o de novembro 
de 2015, quando 130.629 postos foram fechados. 
O resultado em novembro de 2016 é decorrente de 
1.103.767 admissões contra 1.220.514 demissões.

Jogadores do Elite iniciam 
treinamento no dia 5

Os jogadores do time profi ssional do Elite Clube 
Desportivo se apresentarão na terça-feira, 3, no Es-
tádio da Zona Sul. O treinador chileno Jorge Maiben 
Castro antecipou sua vinda para Santo Ângelo, pre-
vista para o dia 14 de janeiro, para o dia 4 de janeiro. 
Com isso os treinamentos técnicos e táticos iniciam na 
quinta-feira, 5 de janeiro. A informação é do presiden-
te do Elite, José Taceli Moureira. “No total se apresen-
tarão 25 atletas, sendo 22 selecionados e mais três 
contratados”, diz Taceli. O presidente também revela 
que no início de fevereiro vai começar os trabalhos 
com as categorias de base. Ao todo se apresentarão 30 
atletas do Sub 15 e 30 do Sub 17. 

Primeira rodada da 
Primeira Liga

Divulgação

AI PMSA



331 de dezembro de 2016

A 18ª Fenamilho Internacio-
nal ocorre de 29 de abril a 7 de 
maio de 2017 e na última quinta-
-feira, dia 29, o ex-secretário de 
Indústria e Comércio, Leonesildo 
Bertê entregou o cargo de presi-
dente. A renúncia aconteceu du-
rante reunião que teve a partici-
pação do Prefeito Valdir Andres, 
presidente do Sindicato Rural, 
Cláudio Duarte, vice-presidente 
de Agronegócio da 18ª Fenami-
lho; do vice-presidente de In-
fraestrutura da 18ª Fenamilho, 
Arno Luiz Lerino; do primeiro-
-tesoureiro da 18ª Fenamilho, 
Carlos Ronei de Almeida; do pre-
sidente da Acisa, Douglas Ciecho-
wiez; do presidente do Sindilojas 
Missões, Gilberto Aiolfi ; do se-
cretário de Indústria e Comércio, 
Joni Piotrowski; do presidente e 
do vice-presidente do Sindicato 
dos Trabalhadores Rurais, Daniel 
Casarin e Osvaldino Lucca, além 
do empresário Antônio Alberto 
Gomes Toscani, que presidiu a 
16ª e a 17ª edição da Fenamilho.

PRESTAÇÃO DE CONTAS
Ao entregar o cargo, Bertê en-

tregou o Relatório de Atividades e 
a Prestação de Contas do período 
que esteve à frente da presidên-
cia da Fenamilho – entre maio e 
dezembro de 2016. Conforme o 
documento apresentado, a 18ª 
Fenamilho Internacional já arre-
cadou R$ 758.993,21, através da 
comercialização de 85% dos es-
paços destinados aos expositores.

Parte deste recurso (R$ 

224.798,82) foi utilizada para o 
pagamento de débitos da 17ª edi-
ção da Fenamilho, que totalizam 
R$ 365.806,97. Além disso, nes-
te período a exposição-feira teve 
despesas no valor total de R$ 
112.624,44.

No entanto, as dívidas 
da Fenamilho chegam a R$ 
1.590.762,49. O montante se re-
fere principalmente a pendências 
judiciais da 8ª, 12ª, 13ª e 14ª Fe-
namilho.

Política

Os novos secretários da administração munici-
pal que ocuparão cargos de confi ança no governo de 
Jacques Barbosa e Bruno Hesse na gestão 2017/20 
foram conhecidos na última quarta-feira, dia 28. 
O anúncio foi realizado no Plenário da Câmara de 
Vereadores e dos 13 nomes anunciados, 09 estão 
assumindo pela primeira vez a função de secretário 
municipal.

Dois vereadores eleitos foram confi rmados para a 
função. Everaldo de Oliveira (PDT), que será o Chefe 
da Secretaria Municipal de Habitação e a vereadora 
Jacqueline Possebom, que atuará na gestão da Se-

cretaria de Assistência Social, Trabalho e Cidadania.  
Com isso, devem assumir as cadeiras no Legislati-
vo Municipal os suplentes do PDT, Valdonei da Luz 
Rodrigues e Lauri Juliani. Jacques Barbosa e Bruno 
Hesse (PDT) venceram a disputa pela Prefeitura de 
Santo Ângelo no dia 02 de outubro com 20.189 vo-
tos, o que corresponde a 44,35% dos votos válidos. A 
indicação para a secretaria do turismo fi cou a cargo 
do PMDB e ainda na quarta-feira a Osvaldir Ribeiro 
de Souza foi anunciado para o cargo. A secretaria de 
planejamento ainda estaria em análise informou o 
prefeito eleito Jacques Barbosa. 

Marcos Demeneghi

Jacques Barbosa anuncia os 
novos secretários de governo

SECRETARIADO

Secretaria de Administração 
Hélio Costa - Bacharel em Ciências Contábeis. Foi 

vereador por 3 mandatos e secretário municipal por 
dois mandatos.

Secretaria da Agricultura 
Gilmar Borges - Ex vereador, líder comunitário, pre-

sidente do PTB de Santo  ngelo e foi Superintendente 
da Corsan.

Secretaria de Assistência Social, 

Trabalho e Cidadania 
Jacqueline Possebom- Vereadora eleita 2º manda-

to é bacharel em enfermagem e possui pós graduação 
em Saúde Pública e ações comunitárias, pós graduação 
em educação e pós graduação em violência doméstica 
pela USP.

Secretaria da Cultura 
Neuza Cavalheiro - Graduada em Educação Física, 

tem curso de extensão em administração pública da cul-
tura, pós graduação em gerenciamento de projetos. Es-
tava trabalhando no gabinete do Governador Ivo Sartori.

Secretaria de Educação 
Valdemir Roepke (Nanaco) - professor Municipal 

com graduação em Ciências e pós graduação em ad-
ministração, orientação e supervisão escolar. Vereador 
por três mandatos.

Secretaria da Fazenda 
Luiz Alberto Voese – Graduado em Ciências Contá-

beis e Direito. Pós graduado em Agronegócios. Atuou 
por 37 anos junto ao banco do Brasil, assumindo a ge-
rência em vários municípios.

Secretaria Geral/Jurídica 
Jorge Meirelles - Graduado em Direito e pós gradu-

ado em Direito Público

Secretaria de Habitação 
Everaldo de Oliveira - Vereador eleito 2º mandato, 

bacharel em Teologia e Corretor de imóveis

Secretaria da Industria e Comércio 
João Baptista - Graduado em Direito - Vereador du-

rante 32 anos. Jornalista com vasta experiência na ges-
tão pública.

Secretaria do Meio Ambiente 
Francisco da Silva Medeiros - Geógrafo, mestre em 

Ciências Sociais.

Secretaria de Obras e Serviços Urbanos 
Diorlan Zanetti - Graduado em Engenharia Civil. 

MBA Executivo Internacional com foco em liderança 
estratégica de negócios e pessoas. Atuou como Enge-
nheiro Civil na Bolognesi Empreendedorismo Ltda

Secretaria de Planejamento 
Indefi nido

Secretaria de Saúde 
Luis Carlos Cavalheiro - Formação em medicina e 

pós graduado em gestão hospitalar e em medicina do 
trabalho.

Secretaria dos Transportes 
João Alberto Terra do Amaral - Secretário Municipal 

de Transportes e Assessor no Tribunal de Contas e na 
Assembleia Legislativa do Estado.

Secretaria de Turismo, 

Esporte, Lazer e Juventude

Osvaldir Ribeiro de Souza foi eleito vereador por 
três vezes. No ano de 2016 foi presidente da Câmara de 
Vereadores duas vezes. Vando é conhecido pela dedi-
cação a áreas como a saúde, agricultura e infraestrutura 
voltada aos bairros.

Leonesildo Bertê renunciou ao cargo 
de presidente da 18ª Fenamilho

O encontro foi realizado no centro administrativo José Alcebíades de Oliveira

O anúncio foi realizado no Plenário da Câmara de Vereadores, na última quarta-feira, dia 28

AI PMSA
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A coordenação de Eventos e Divulgação da Asso-
ciação do Brique da Praça, coordenada pela Professo-
ra Clara Emília Hochegger, agendou para o primeiro 
domingo do ano de 2017, a apresentação do músico e 
cantor santo-angelense Luigi Madrassi, no tradicio-
nal espaço cultural Show das Onze.

Luigi Madrassi brinda o público com um show de 
voz, violão e harmônica. A música popular brasileira 
é o carro chefe do seu repertório. O músico apresen-
ta clássicos da década de setenta e oitenta. O público 
cativo do Brique aplaudirá Madrassi, com certeza, em 
sua apresentação no domingo. 

CESTA DE NATAL E ANUIDADE
Todo o fi nal de ano a Associação do Brique da 

Praça realiza na edição do Evento que antecede à fes-
ta natalina, o sorteio de uma Cesta de Natal e uma 
Anuidade entre seus associados. Para o presidente ra-
dialista Dalmir Ledur, esta atividade representa uma 
efetiva aproximação com os integrantes do quadro 
associativo e contempla, de alguma forma, a boa rela-
ção entre todos os associados e diretoria.

No domingo, 25, Dia de Natal, foi feito o sorteio da 
Cesta de Natal e o contemplado foi o expositor Luís 
Demeneghi, agraciado, também com o troféu Briqui-
to, nas comemorações do Jubileu de Prata, conforme 
relato do coordenador de Finanças da Entidade Val-
dir Rodrigues Gonçalves. O sorteio da anuidade foi 
transferido e será realizado no terceiro domingo do 
mês de janeiro, válido para 2017.

COORDENADOR DE EXPOSITORES
DELMAR KOREN

A direção e associados da Associação do Brique 
da Praça, consternados pela perda prematura de seu 
ex-coordenador de Expositores, empresário santo-

-angelense  Delmar Koren , vêm expressar seus mais 
sinceros sentimentos de pesar a sua família, esposa 
Inês Fratton  Koren , ex –expositora do Brique, fi lhas, 
genros e neto.

 Delmar Koren atuou no Brique , como coorde-
nador de Expositores por uma década ( 1998 – 2008 
),na árdua tarefa de organizar a logística do Evento. 
Contribuiu de forma decisiva com seu trabalho vo-
luntário, na consolidação do Evento em seu formato 
atual, demonstrando sempre  equilíbrio e pondera-
ção ao tratar com o universo de expositores, que no 
decorrer do seu período de atuação , agregaram-se à 
Associação.

O Rèveillon na Praça será reeditado 
neste ano. A atual administração encer-
ra os trabalhos do ano e da gestão com a 
reedição de uma festa de Réveillon aberta 
a toda a população na Praça Pinheiro Ma-
chado. Fechando assim a programação ofi -
cial do evento Natal Cidade dos Anjos. As 
atividades iniciam no sábado às 22 horas 
com a exibição do espetáculo em projeção 
mapeada “Lindoia, a Índia das Missões”. 
Na sequência acontece o encerramento 
ofi cial, com pronunciamento do prefeito 
Valdir Andres.

Às 23 horas inicia o Show da Virada 
com apresentação do espetáculo “Zoe” 
pela Cia Circense Burzum. Após acontece 
a contagem regressiva e o brinde pela che-
gada de 2017. Aos 30 minutos de 1º de ja-
neiro de 2017 será reprisado e apresenta-
do pela última vez o espetáculo “Lindoia, a 
Índia das Missões”.

O Natal Cidade dos Anjos 2016 é uma 
realização da Prefeitura de Santo Ângelo, 
Associação Comercial, Cultural, Indus-
trial, Serviços e Agropecuária de Santo Ân-
gelo (ACISA), Funmissões, Associação dos 
Municípios das Missões (AMM) e Sistema 
Fecomércio/RS – SESC/SENAC e Sindilo-
jas Missões. O evento é patrocinado pela 
Caixa Econômica Federal, Companhia 
Riograndense de Saneamento (CORSAN), 
Farmácias São João e Veiga Distribuidora.

Cidade

Show da virada Show da virada 
em Santo Ângeloem Santo Ângelo

Jonas Demeneghi

Imagem da projeção mapeada preparada para a virada

A programação inicia às 22h 
na Praça Pinheiro Machado e 
contará com a apresentação do 
espetáculo “Zoe” comandado 

pela Cia Circense Burzum. Após 
acontece a contagem regressiva 

e o brinde pela chegada de 
2017, fi nalizando com a última 
exibição da Projeção Mapeada

Primeiro Brique de 2017 Implantação de 
empresas no distrito 

industrial
Um ato histórico foi realizado na quinta-feira, dia 

29, pela atual Administração de Santo Ângelo. Foram 
assinados contratos para que 27 empresas possam se 
instalar no Distrito Industrial Léo Fett, que possui uma 
área de 10 hectares e está localizado às margens da 
ERS-218, ao lado do Instituto Federal Farroupilha (IF 
Farroupilha). No total foram distribuídos 30 terrenos.

Expositor Luís Demeneghi foi agraciado o troféu Briquito e 
uma Cesta de Natal

Jonas Demeneghi

EMPRESAS QUE FORAM 

BENEFICIADAS COM TERRENOS NO 

DISTRIO INDUSTRIAL LÉO FETT

• Agropecuária Tio Bili (já instalada)
• JBR – Soluções em Concreto Machado da Rocha Construções 
e Empreendimentos
• Veiga & Somavilla
• Metalúrgica Debastiani;
• Sch&Z Comércio e Serviços
• Júlio Cesar Sanches Lopes
• Cia do Pão
• Donabella Alimentos Ltda
•Crebom
• Formasete Móveis Planejados
• Petenon Agroindustrial
• Carlos Alberto da Silva Perini
• Metalúrgica Medicina;
• Serralheria dois Irmãos
• HSA
• Lizandro Zambom
• Tchebonzinho;
• Servcar Ofi cina Automotiva
• Ricardo Matos Nimitti
• Toscani e Valentini
• Lerino Materiais de Construção
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Sindilojas Missões sorteia prêmios
da Campanha “Um Sonho de Natal”

Campanha sorteou dois vales compra de R$ 1.000,00, dois vales compra de R$ 500,00 e, ainda, uma TV Smart Wi Fi 48 polegadas

Sorteio contou com a participação da diretoria da entidade, imprensa, patrocinadores e 
representantes das lojas participante

Sorteio foi realizado na última terça-feira, dia 21 na sede do Sindilojas Missões

O Sindilojas Missões realizou na última ter-
ça-feira, dia 27, a Campanha Um Sonho de Na-
tal. Durante mais de 30 dias foram distribuídos 
cupons aos consumidores que adquiriram pro-
dutos e serviços nas empresas participantes de 
Santo  Ângelo.

 O ação contou com a diretoria da entidade e 
patrocinadores, acompanhados de um represen-
tante dos consumidores e da imprensa, que parti-
ciparam  e realizaram o sorteio da promoção.   

AVALIAÇÃO POSÍTIVA
De acordo com o presidente, Gilberto Aiolfi , 

o Sindilojas Missões realizou pesquisa sobre a 
Campanha nas lojas participantes. Das que res-
ponderam a pesquisa, em torno de 48% registra-
ram aumento nas vendas em relação a 2015. Em 
alguns casos o índice chegou a 20% de aumento.

Nas demais lojas pesquisadas, 30% mantive-
ram o mesmo volume de vendas registrados em 
2015 e 22% declararam que as vendas diminuí-
ram em relação ao ano anterior.

Ainda, nas lojas que registraram aumento nas 
vendas, 73% atribuíram ao Horário Especial de 
Natal. 

Com relação a Campanha, 97% das empresas 
declararam boa ou ótima a aceitação dos consu-
midores.

Divulgação

Comércio

GANHADORES

> Um vale compra de R$ 500,00: Jussara 
Elisete Gisch. Local da compra: Loja Veste Bem. 
Vendedora: Tatiane.
> Um vale compra de R$ 500,00: Zilmar 
Raimundo dos Reis. Local da compra: San 
Germanno. Vendedora: Luciane.
>Um vale compra de R$ 1.000,00: Heracio 
Santos da Silva. Local da compra: Optica Mirim. 
Vendedora: Patrícia.

> Um vale compra de R$ 1.000,00: Tatiane 
Siqueira. Local da compra: Lojas América. 
Vendedora: Gisele.
> TV Smart Wi Fi 48 polegadas: Fátima da 
Rosa Lopes. Local da compra: Loja Gaston. 
Vendedora: Gislaine.
cada vendedor que efetuou a venda para 
o consumidor sorteado receberá um vale 
compra de R$ 300,00 da Campanha.
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Tecnologia Depois de desmontar carrinhos a pilha e brin-
car de cientistas na infância, Pedro Petry e Everton 
Grass resolveram criar o próprio “brinquedo”, ou 
melhor, uma impressora 3D montada a partir de 
tecnologia Open Source (código aberto). São dois 
estudantes de engenharia elétrica da URI com um 
desafi o determinado por eles: Criar uma máqui-
na capaz de materializar objetos, e deste modo, 
dar vazão à criatividade humana mais elaborada e 
prosseguir no caminho do conhecimento aplicado à 
realidade cotidiana. 

A impressora 3D destes dois jovens pesquisa-
dores foi criada para aplicações ajustadas ao coti-
diano de qualquer área do conhecimento. “As pos-
sibilidades são infi nitas, depende da criatividade”. 
Eles relatam que é possível usá-la na culinária, na 
restauração de objetos retrô,  na medicina, entre 
outras profi ssões e situações casuais como a con-
fecção de um brinquedo para o fi lho. Pedro conta 
que a impressora 3D permite criar, por exemplo, 
fôrmas para cortar bolachas em formatos perso-
nalizados, lembranças para presentear amigos, até 
próteses para uso na medicina, protótipos para tes-
tes nas indústrias, etc. 

COMO FUNCIONA
O objeto é desenhado em 3D no computador (ou 

capturado por um scanner 3D), depois de feitos os 
ajustes, um segundo software gerencia o envio de in-
formações para a impressora. O equipamento pos-
sui um cabeçote, que a cerca de 400º, derrete um 
fi lamento de “ABS” (acrilonitrila butadieno estire-
no), com o depósito de micro fi lamentos o objeto vai 
ganhando forma e até contraste de cores, conforme 
a tonalidade do ABS utilizado. Outra curiosidade 
citada pelos estudantes é que as próprias peças da 
impressora podem ser impressas por ela. 

O desafi o destes dois estudantes propõe uma 
refl exão de futuro para a humanidade: Estamos 
prontos para criar, inventar e usar estas refi nadas 
ferramentas em benefício da coletividade?

>>> Continua na página 7

Impressão 3D: Impressão 3D: 
Da culinária a medicinaDa culinária a medicina

A impressão 3D traz ao usuário 
a versatilidade de poder criar e im-
plementar seus projetos através da 
impressão, mas não focando só em 
usuários ligados a tecnologia de infor-
mação ou engenharias, a impressora 
3D hoje pode ser uma grande aliada 
da dona de casa, da criança, da pada-
ria, etc... Hoje em nossa região missio-
neira o uso destas tecnologias ainda 
não é difundido devido a pouca infor-
mação sobre o assunto e a confi ança 
depositada sobre os materiais, pois 
para desmistifi car um pouco sobre os 
materiais utilizados, podemos comen-
tar sobre o ABS. 

O Abs é o fi lamento utilizado para 
a impressão das peças, o mesmo é 
encontrado em todos equipamentos 
eletrônicos que contenham plásticos, 

computadores, televisores, máquinas 
de lavar roupas e assim por diante, o 
PetG também muito utilizado na área 
alimentícia, pelo nome da podemos 
entender, garrafas pet, existem vários 
tipos de fi lamentos e empregos dos 
mesmos nos produtos fi nais.

 A impressora 3D hoje na gran-
de maioria é Open Sourse, ou seja, é 
de domínio público seu código fonte, 
qualquer pessoa pode baixar seu códi-
go e implementar suas melhorias, bas-
ta ter um conhecimento em linguagem 
de programação. 

Na grande maioria dos produtos 
hoje consumidos pelo público em ge-
ral, antes de ser fabricado em escala é 
prototipado em impressoras 3d, para 
fi ns de testes de ergonomia, peso, ta-
manho, etc...

A versatilidade da tecnologia na opinião dos inventores

Marcos Demeneghi

Pedro Petry e Everton Grass
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Além do conhecimento acadêmico Pedro e 
Everton compartilham informações com grupos 
criados a partir do whatsapp, pessoas que tam-
bém fazem experimentos e dialogam exclusiva-
mente sobre este assunto. Um novo tempo em 
que a tecnologia de código aberto constrói um 
universo mais solidário e participativo.  Nas úl-
timas décadas a economia formal criou mecanis-
mos de produção em série e foi possível baratear 
os bens de consumo, em contrapartida, ficamos 
reféns dos produtos padronizados que a indús-
tria oferece, qualquer movimento contrário era 
praticamente inviável. A impressão deste “bem-
-vindo 2017 em escala personalizada” reforça o 
questionamento: Não seria um ensaio para um 
novo sistema econômico possível? Livre das 
amarras criadas pelas patentes e limites da pro-
dução em série? 

As ferramentas são signos de desenvolvimen-
to humano, desde a pedra lascada, mais tarde a 
polida, passando pela fundição de metais. Nossa 
organização contemporânea criou grandes in-
dústrias que automatizaram a produção de bens 
de consumo e distribuíram a baixo custo para 
uma população mundial. As crises observadas em 
todas as instituições contemporâneas apontam 
para o final de um ciclo da humanidade, apenas 
filosofia, ou realidade, não importa. A história já 
reconheceu que a criação de ferramentas demar-
cam saltos qualitativos para os habitantes deste 
planeta. Bem-vindo 2017.

Um novo tempoUm novo tempo

Impressão 3D
Marcos Demeneghi
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A sessão solene de posse será realizada no Teatro Municipal Antônio Sepp, neste domingo,  dia 1º de janeiro, a partir das 10 horas

Marcos Demeneghi

Fernando Gomes

Prefeito e vice-prefeito eleitos assim como vereadores foram diplomados no último dia 19, na CNEC/IESA

Eleitos preparam-se para solenidade de posse

Neste domingo, dia 1º de janeiro, serão empos-
sados o prefeito eleito de Santo Ângelo, Jacques 
Barbosa, o vice Bruno Hesse e os 15 vereadores elei-
tos para o mandato 2017-2020. A cerimônia será 
no Teatro Municipal Antônio Sepp, a partir das 10 
horas. Na ocasião, o atual presidente da Câmara de 
Vereadores, Osvaldir Ribeiro de Souza - Vando, é 
quem abrirá a sessão solene. Conforme a programa-
ção, inicialmente serão empossados os vereadores 
eleitos. Na sequência haverá a eleição da nova Mesa 
Diretora do Parlamento e, posteriormente, Jacques 
Barbosa e Bruno Hesse serão empossados como pre-
feito e vice-prefeito de Santo Ângelo. 

Garantido recurso e área para construção da
Unidade Básica de Saúde no Bairro Ditz

“A luta pela implantação da Uni-
dade Básica de Saúde no Bairro Ditz 
parece estar chegando ao fim”. Essa 
foi a declaração proferida pelo ve-
reador Gilberto Corazza logo após 
acompanhar a assinatura do Decre-
to que declara de utilidade pública, 
para fins de implantação de um Pos-
to de Saúde, o imóvel de 300m² lo-
calizado próximo à Creche Modelo.

O documento foi assinado pelo 
prefeito Valdir Andres na manhã da 
última terça-feira, dia 27. 

Na ocasião, Corazza também 
anunciou a confirmação de emenda 
parlamentar no valor de R$ 250 mil 
para edificação da Unidade de Saú-
de. Segundo informou o edil, a ver-

ba foi conquistada através de solici-
tação junto ao gabinete do senador 
Paulo Paim e deverá estar à dispo-
sição do município logo no início de 
2017.

“Acredito que hoje foi dado um 
passo decisivo para a implantação da 
Unidade Básica de Saúde no Bairro 
Ditz. Com a publicação do Decreto e 
confirmação da emenda, garantimos 
as duas condições básicas para exe-
cutar a obra, que é a doação de área 
e a  destinação de recursos. 

Nossa expectativa, agora, é de 
que essa demanda histórica do Bair-
ro Ditz e adjacências seja imediata-
mente acolhida  pela próxima ges-
tão”, finalizou o vereador.

Estádio Carlos Wilson Schröeder foi entregue após obras de melhorias
Assinatura do Decreto aconteceu na última terça-feira, dia 27

Estrutura recebeu remodelação e investimentos de R$ 1,12 milhão

A Administração de Santo Ângelo 
inaugurou na última quarta-feira, 28, 
as novas instalações do Estádio Muni-
cipal Carlos Wilson Schröeder, locali-
zada na Zona Norte.

A estrutura do Estádio Carlos Wil-
son Schröeder passou por uma ampla 
reforma e modernização. O campo 
recebeu drenagem e novo gramado e 
cercamento. 

Os antigos vestiários foram remo-
delados e transformados em sanitá-
rios. 

A obra contemplou ainda a cons-
trução de novos vestiários e arquiban-
cadas com capacidade para 2,2 mil 
pessoas sentadas, reforma da copa, 
cercamento do estádio e construção de 
casamatas para as equipes, imprensa e 
Brigada Militar. Para as melhorias fo-
ram investidos R$ 1,12 milhão.

PRONUNCIAMENTOS
O vereador e ex-secretário de Tu-

rismo, Esportes, Lazer e Juventude, 
Marcos Mattos explicou ainda que 
esta é uma grande vitória para os atle-
tas do futebol amador já que muni-
cípio passa a contar com um estádio 
moderno para a realização de eventos 
esportivos como o Campeonato Muni-
cipal de Várzea. 

Já o atual secretário de Turismo, 
Esportes, Lazer e Juventude, João Ba-
tista Rodrigues, ressaltou que  agora 
a comunidade esportiva possui um 
espaço adequado para a realização de 
atividades.

Após a solenidade estava previsto 
para ocorrer jogo entre as equipes de 
futebol feminino Asaff e Union, mas 
como o gramado estava molhado a 
atividade foi cancelada.

AI PMSA

AI PMSA

Cidade

VEREADORES ELEITOS

Ademir Rodrigues de Queiroz. (PTB)
Adolar Rodrigues Queiroz. (PDT)
Dionísio Faganello. (DEM)
Evandro Carlos Nolasco - Vando (PDT).
Everaldo de Oliveira Batista. (PDT)
Felippe Terra Grass (PDT)
Jacqueline Possebom dos Santos. (PDT)
Lucas Jeske Lima Gonçalves (PMDB)
Márcio Pereira Antunes (PP).
Maurício Frizzo Loureiro. (PDT)
Neila Zilá Andres (PP)
Paulo Sérgio dos Santos e Silva – Paulão (PP).
Pedro Silvestre Perkoski Waszkiewicz – Pedrão (PSD).
Rodrigo Trevisan (PP).
Vinícius Damião Makvitz (PMDB).
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Assim como ocorreu no Natal, o fim de sema-
na do Ano Novo terá Operação Viagem Segura. O 
reforço das ações de fiscalização, que reúne diver-
sos órgãos para prevenir acidentes de trânsito no 
estado, inicia-se à zero hora da sexta, dia 30 e se 
estende até a meia-noite deste domingo (1º). 

Historicamente, o Réveillon não está entre os 
feriados mais violentos no trânsito, mas o grande 
movimento esperado nas estradas, especialmente 
em direção ao Litoral, inspira cuidados redobra-
dos.

A média nos últimos dez anos é de 4,6 vítimas 
fatais/dia na virada do ano, enquanto a média geral 
dos 15 feriados ou datas festivas em que ocorre a 

operação é de 6,5 mortes/dia. 
No ano passado, 20 pessoas perderam a vida em 

cinco dias, considerando as que morrem até 30 dias 
pós-acidente (por isso o número pode ser diferente 
das notícias divulgadas ao fi nal do feriado).

Esta é a 68ª edição da Operação Viagem Segu-
ra, iniciativa que completou cinco anos no último 
feriado de 15 de novembro, somando mais de 4,6 
milhões de veículos fi scalizados. 

No período, foram registradas quase 745 mil 
infrações, 14,5 mil delas são autuações por embria-
guez, incluindo as recusas ao teste do bafômetro. 
A fi scalização também recolheu 73,6 mil veículos e 
19,5 mil CNHs.

Ano Novo terá a 68ª edição Ano Novo terá a 68ª edição 
da Operação Viagem Segurada Operação Viagem Segura

Feriadão
Artur

Hamerski
artur.hamerski@hotmail.com

Aportuguesando

Está encerrando-se mais um ano de ex-
istência terrena e iniciando-se um novo ano. 
Bom seria se o próximo ano fosse realmente 
um ano novo e não apenas um novo ano. Um 
ano novo é antônimo de um novo ano. Um 
ano novo revela mudança de consciência do 
ser humano na Terra – um ser humano que 
faz a vontade de Deus. Uma das fontes certas 
da mudança da consciência humana está na 
oração. A oração – não sendo como a de um 
papagaio – muda o caráter do ser humano e 
os feitos do mundo. Faz milagres. Faz o ser 
humano pensar e fazer o bem. O pensamento 
é a causa. A ação é a consequência. Conforme 
a causa, assim a consequência. Uma revela 
outra. Os pensamentos embasados no bem 
fazem ações carregadas de bem. As quali-
dades das ações são tais quais as qualidades 
dos pensamentos. Pensamentos positivos 
atraem e produzem, além de pensamentos 
positivos, ações positivas. Pensamentos e 
ações positivas fazem bem para quem os tem 
e para quem os recebe: o próximo e o mundo. 
Oxalá pensamentos e ações positivas ocupem 
a atenção dos seres humanos durante o ano 
novo inteiro na Terra inteira!

Convém, em contraponto, que os seres 
humanos se libertem dos pensamentos e das 
ações negativas, destrutivas, passadas e que 
não os transportem para o ano novo. Coisas 
das mais fúteis e destrutivas deste mundo 
para os seres humanos são as de estes pro-
curarem viver no presente e no futuro com 
as bases de pensamentos e ações negativas 
passadas. Importam-lhes, portanto, pen-
samentos e ações positivas no presente e 
no futuro.  Aliás, mais que no lá e depois, 
importam-lhes no aqui e agora pensamen-
tos e ações positivas, que constroem o bem. 
Em acréscimo, convém, pois, que os seres 
humanos não levem as velhas raivas nem 
rancores, invejas nem ódios, desesperanças 
nem desesperos, decepções nem desprezos, 
perdas nem exclusões, ofensas nem injúrias, 
difamações nem desonras sofridas no ano 
que passou, nem as de anos anteriores, para 
o ano que vem. Perdão faz bem, só bem. Or-
ando, terão de Deus as graças fortes e totais 
de perdoar aos que lhes ofenderam, aos que 
lhes ofendiam. Perdoar para os ofendidos é 
uma forma, talvez a forma, de libertarem-se 
e de libertarem os que lhes feriram, os que 
lhes feriam, e de não guardarem ressen-
timentos. Ressentimentos são acorrenta-
mentos. O perdão, em síntese, liberta tanto 
o ofendido quanto o ofensor. Liberta um e 
outro dos ressentimentos, acorrentamen-
tos, escravidões. Liberta-os de todo mal, de 
todos os males emocionais – causas de tan-
tas e de tão desnecessárias doenças e dores. 
Enche-os de vida e saúde plenas. Também de 
alegria, harmonia, felicidade e paz. 

Assim, a oração muda realmente o caráter 
dos seres humanos, ou seja, o modo de pen-
sar e de agir deles, como também as coisas 
do mundo. Que os seres humanos façam do 
novo ano um ano novo. Como? Ora, com 
mais oração e aperfeiçoamento espiritual, 
com mais pensamento e ação positiva, com 
mais amor e vontade de Deus em prática 
diária.

Horários diferenciados de ano novo

Arquivo JOM

Assim como aconteceu no na-
tal, algumas empresas e serviços 
terão os horários modifi cados no 
feriado de Ano Novo. Em Santo 
Ângelo as empresas que aderiram 
ao horário natalino devem abrir 
das 8h às 14h neste sábado, dia 
31, com intervalo de pelo menos 
15 minutos. Quem necessitar de 
serviços de saúde publica poderá 
se deslocar até o Hospital San-
to Ângelo ou em caso de emer-
gências telefonar para os telefo-
nes 192 e 193 do SAMU e Corpo 
de Bombeiros. Na educação, a 
CNEC/IESA não terá expediente 
e volta atender na segunda-feira, 
dia 2 em turno único, pela tarde, 
até o dia 10 de fevereiro. Já a URI 
Santo Ângelo está em recesso 
acadêmico desde o dia 17 e volta 
a atender na segunda-feira, dia 2 

em dois turnos: manhã: das 7h45 
às 11h45 e tarde: das 13h30 às 
17h30. Alguns supermercados do 
município irão atender em horá-

rio diferenciado, por isso os con-
sumidores deverão estar atentos 
para não deixar as comprar para 
a última hora.

Algumas empresas e serviços funcionarão em horário diferenciado no sábado e domingo

Reforço das ações de fi scalização inicia-se à zero hora desReforço das ações de 
fi scalização nas estradas estaduais iniciou à zero hora da sexta e se estende até a 

meia-noite do domingo

Marcos Demeneghi

CONFIRA TELEFONES QUE PODEM SER ÚTEIS NO FERIADÃO:

TELEFONES DE EMERGÊNCIA:

Brigada Militar - 190
Corpo de Bombeiros - 193
Polícia Civil - 197
Comando Rodoviário da Brigada Militar - 198
Defesa Civil - 199
Disque-Denúncia da Sec. da Segurança - 181
Denarc - plantão 24h para denúncias 
envolvendo tráfi co de drogas - 0800 518 518

SAÚDE:

Samu - 192 - plantão 24 horas 
Centro de Informações Toxicológicas (CIT) - 
0800 721 3000 - plantão 24 horas
Disque Vigilância - 150 - plantão 24 horas para 
orientações sobre Gripe A, Febre Amarela e 

Dengue
Hospital Santo Ângelo: 3313-2000

SERVIÇOS:

Banrisul - Agências fechadas na sexta-
feira (30), sábado (31) e domingo (1º). 
Permanecem os atendimentos nos caixas 
eletrônicos, Home e Offi  ce Banking (www.
banrisul.com.br) e Banrifone: Santo Ângelo 
- (55) 3312-5450
RGE: Falta de luz, emergências e informações 
podem ser feitas pelo telefone: 0800 970 
0900. A ligação é gratuita
Corsan - Plantão 24 horas pelo telefone 
0800 646 6444 para casos de emergência ou 
problemas operacionais, como falta de água 

e esgoto. A Central de Atendimento aceita 
ligações gratuitas, inclusive de telefone 
celular
Detran/RS - Funcionamento no fi nal de 
semana de Ano Novo somente nos Centros 
de Remoção e Depósito, apenas para o 
serviço de recolhimento.  O atendimento 
ocorre de acordo com a avaliação da 
necessidade e disponibilidade
Operação Viagem Segura - A operação 
Viagem Segura começou à zero hora da 
sexta-feira (30)
FGTAS/Sine - Agências não abrem nea 
sexta-feira (30), sábado (31) e domingo (1º), 
retomando as atividades na segunda-feira 
(2)
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Saúde

Internacional
As movimentações no mercado do futebol, 

pelo menos no que diz respeito aos gaúchos, 
não estão de vento em popa, seguem em um rit-
mo muito lento. O colorado anunciou Roberson, 
ex-atacante  do  juventude  e com passagem na 
base tricolor, ele vem para alimentar o ataque 
do treinador Antônio Carlos Zago, aliás, indica-
ção sua. Por outro lado, jogadores como Paulão, 
Alan Costa e Gerferson estão de saída, o primeiro 
a tendência é que vá para o Fluminense, treinado 
por Abel Braga e os outros dois para o Vitória, de 
Argel Fucks. Os dois treinadores estão, através 
dessas indicações, demonstrando o seu verdadei-
ro amor pelo colorado, pois a torcida clamava que 
alguma equipe demonstrasse interesse nesses jo-
gadores. Anderson e Alex são outros dois jogado-
res que muito provavelmente não fi carão no Inter 
em 2017, por dois motivos: alto salário e pelo que 
eles vêm rendendo dentro das quatro linhas, ou 
seja, com o que o colorado irá poupar com eles, 
certamente, poderá trazer uns quatro ou cinco 
bons jogadores. Outro que está de saída é o ata-
cante Vitinho, pelo alto salário e valor elevado do 
passe, este deverá apresentar o seu futebol des-
compromissado no fl amengo.

Grêmio
O tricolor segue no embalo do seu maior ri-

val, até o momento anunciou, além da renovação 
de Renato, somente o volante Michel, ex-Atlético 
Goianiense, ambidestro, com quatro gols na tem-
porada passada, enfi m, vem bem recomendado. 
De saída estão: Henrique Almeida, Negueba e 
Wallace Oliveira, ambos não justifi caram o in-
vestimento em suas contratações, Negueba ain-
da conseguiu fazer uma boa partida contra o São 
Paulo, na arena, no meio da temporada, mas so-
mente isso também, já os outros dois nunca con-
seguiram jogar uma boa partida, mesmo quando 
as oportunidades surgiram, não demonstraram 
ter condições de jogar em uma equipe grande. 
Para um clube que almeja algo a mais em 2017, 
o tricolor está muito devagar nas contratações, a 
torcida já está cansada de ser apenas um fi gurante 
na libertadores, nos últimos anos vem acontecen-
do com muito frequência, o grêmio avança para o 
mata-mata, mas não passa das oitavas ou quartas. 
O tricolor precisará de mais um atacante golea-
dor, dois laterais e um armador, se quiser com-
petir em igualdade de condições com as maiores 
equipes da América do Sul.

Jargões do Futebol
Enquanto Roger e Tite orientam seus jogado-

res para usarem a amplitude do campo, Renato 
manda jogarem pelas pontas, Roger e Tite jogam 
compactados e por uma bola, já Renato joga fe-
chadinho e igual cobra esperando o sapo, somen-
te por um bote, Roger e Tite mandam colocar um 
olho na bola e outro no seu marcador, já Renato 
diz: um olho no peixe e outro no gato.  Enfi m, são 
maneiras distintas de alcançarem os mesmos ob-
jetivos.

ASRFutsal
A escolinha de futsal ASRFUTSAL retorna as 

suas atividades no dia 2 de janeiro, nas férias as 
aulas serão pela parte da manhã, no ginásio da Es-
cola Concórdia. A escolinha é aberta para todas as 
crianças da comunidade, ou seja, qualquer crian-
ça poderá fazer a sua prática esportiva. Maiores 
informações com os professores: Alessandro Ra-
dins (999971610) e Dailon ( 99997 4792), email: 
asrfutsal@gmail.com ou facebook.

Para refletir:
Feliz Ano Novo para todos, e que o nosso tra-

balho seja reconhecido, como diz um amigo meu!

Alessandro 
Radins

asrfutsal@gmail.com

Passando a limpo

Professor da Escolinha de Futsal ASR
Professor da Escola Concórdia

CREF 11388

A Unimed Missões/RS con-
quistou o Selo Prata de Gover-
nança e Sustentabilidade da Uni-
med do Brasil. 

O Selo é um reconhecimento 
à cooperativa, que busca o forta-
lecimento dos princípios do coo-
perativismo, da integração e da 
perenidade do Sistema Unimed. 
As premiadas se destacaram nos 
aspectos de gestão, governança 
e sustentabilidade de seus negó-
cios. A edição 2016 contou com 
a inscrição de 208 cooperativas. 
Destas, 101 conquistaram o Selo 
Prata.

 Muito mais do que um reco-
nhecimento, o processo de cer-
tifi cação permite a realização e 
um diagnóstico, possibilitando o 
desenvolvimento de um plano de 
ação rumo às melhores práticas 
de Governança e Sustentabilida-
de do mercado na perspectiva das 
cooperativas médicas. 

 O certifi cado foi entregue ao 
presidente da Unimed Missões/
RS, Dr. Cesar Augusto Bellinaso, 
durante o Seminário de Susten-
tabilidade 2016, realizado pela 

Federação Unimed/RS, em Por-
to Alegre. “Estamos orgulhosos e 
satisfeitos com o reconhecimento 
da Unimed do Brasil, pois con-
quistamos um patamar de alto 
nível em nosso modelo de gestão, 
desenvolvendo ações sustentá-
veis comprovadas nos âmbitos 
econômicos, fi nanceiro, social e 
ambiental.”, frisou.

 Para a análise, a cooperativa 
é guiada através de um questio-
nário que contempla mais de 70 

quesitos relacionados às boas 
práticas de responsabilidade so-
cioambiental e sustentabilidade, 
entre eles a relação com a socie-
dade, clientes, cooperados, públi-
co interno e fornecedores, estru-
turação de órgãos sociais, formas 
de gestão organizacional e desen-
volvimento de ferramentas e so-
luções para o Sistema Unimed.

A classifi cação do Selo é di-
vidida em quatro níveis: Bronze, 
Prata, Ouro e Diamante. 

O Hospital Santo Ângelo foi contemplado com 
área no Distrito Industrial próximo ao Instituto Fe-
deral Farroupilha. O assunto foi tema de encontro 
realizado na quarta-feira, dia 28, entre o provedor 
Odorico Bessa Almeida, o diretor administrativo, 
Sidnei Rugeri, o consultor Edemar de Paula Costa, 
o assessor administrativo, Fermino Zucoloto Batis-
ta, e o coordenador de Obras, Eduardo Limberger. 
Também participou do encontro o secretário de 
Indústria e Comércio, Joni Pietrowski, atendendo 
encaminhamento do prefeito Valdir Andres para a 
demanda do hospital. A nova área do hospital tem 
cerca de dois mil metros quadrados. O provedor 

Odorico Bessa Almeida, explica que no local será 
feita a construção de novas instalações dos serviços 
de lavanderia, manutenção e também haverá espaço 
para esterilização de materiais. 

O provedor salienta que o pré-projeto já foi 
elaborado.“Nossa ideia é transferir alguns serviços 
como a lavanderia e a manutenção que hoje estão 
no hospital. 

Com isso, ganharemos mais espaço para a ins-
talação de novos consultórios, laboratórios e salas 
de atendimento especializado. Além disso, vamos 
reduzir custos. Nesta área faremos a esterilização de 
materiais”, frisa o provedor.

AI HSA

Unimed Missões conquistou o Selo Prata
de Governança e Sustentabilidade

HSA é contemplado com 
área no Distrito Industrial
Casa de Saúde irá construir novas instalações para os serviços de lavanderia, 

manutenção e esterilização de materiais

Na quarta-feira, dia 28 aconteceu uma reunião entre representantes do HSA e da prefeitura para debater o assunto

Mathias Cramer /Especial Unimed Missões

Certifi cado foi entregue ao presidente da Unimed Missões/RS, Dr. Cesar Augusto 
Bellinaso, durante o Seminário de Sustentabilidade 2016
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Com uma amostra de 255 mu-
nicípios que cultivam trigo no Rio 
Grande do Sul, que cobrem em 
torno de 86% da área total culti-
vada, a Emater/RS-Ascar fi naliza 
a última pesquisa com os dados 
da safra 2016 de trigo no RS. 

O levantamento indica que o 
Estado deverá alcançar 3.132 kg/
ha de produtividade média nas 
lavouras gaúchas, em uma área 
de 766.864 hectares, alcançando 
uma produção de 2.402.119 tone-
ladas do produto. 

Comparado com a safra pas-
sada, esses números representam 
uma elevação de 96,7% na pro-
dutividade e de 72,6% na produ-
ção, quando o Estado alcançou 
1.592 kg/ha de produtividade e 

1.391.829 toneladas de produção, 
mesmo com uma redução de área 
de -13,1%. Já em relação à média 
das últimas cinco safras de trigo, 
esta, em conclusão, deverá ter 
uma produção 8,9% maior e a 

produtividade, um acréscimo de 
41,6%, a segunda maior alcança-
da no Estado com a cultura, fi can-
do atrás apenas do ano de 2013, 
quando o Estado alcançou 3.164 
kg/ha, segundo dados do IBGE.

Na última quarta-feira, 28, foi assinada mais uma ordem de serviço para 
execução de novas obras de pavimentação asfáltica em Santo Ângelo

O prefeito Valdir Andres as-
sinou na última quarta-feira, 28, 
mais uma ordem de serviço para 
execução de obras de pavimen-
tação asfáltica em Santo Ângelo. 
O ato teve a presença do secretá-
rio da Fazenda, Eliseu Morin, do 
secretário Geral, Michael Gindri 
Bueno e do diretor da Bripav (em-
presa que executará as obras), 
Marcos Bussler.

No mesmo ato, Andres assi-
nou a ordem de serviço para pavi-
mentação asfáltica de 300 metros 
da estrada de acesso ao Distrito 
de Buriti, com investimentos de 
R$ 120 mil.

Para a realização de mais esta 
série de obras de pavimentação 
asfáltica na zona urbana, que são 
executadas através do Programa de 
Aceleração do Crescimento (PAC), 

serão aplicados R$ 4.371.965,33.
Em uma primeira etapa, a 

Administração de Santo Ânge-
lo investiu R$ 8.515.705,27 e 
em uma segunda etapa mais R$ 
15.686.303,38, totalizando in-
vestimentos na ordem de R$ 28,5 
milhões em apenas quatro anos. 
Este foi o maior conjunto de 
obras da história da Capital das 
Missões. 

R$R$ 4,3 milhões em obras  4,3 milhões em obras 
de pavimentação asfálticade pavimentação asfáltica

Michael Garcia

Trigo no RS supera expectativa de produtividade

Estado deverá alcançar uma produção de 2.402.119 toneladas do produto

Ameaça
Por volta das 0h08min da última quinta-

-feira, dia 29, uma guarnição da Brigada Mi-
litar foi acionada para verifi car um desen-
tendimento familiar , chegando no local foi 
feito contato com a vítima , que relatou que 
foi ameaçado pelo seu cunhado , e este tentou 
invadir a casa de sua sogra  e forçando a porta 
, quebrou vidros  de uma janela basculante  , 
no qual se cortou. No local foi confeccionado 
Boletim de Ocorrência.

Furto abigeato
Por volta das 19h da quarta-feira, dia 29, 

uma guarnição da Brigada Militar deslocou-
-se até a Ilha Grande- Interior, onde a vítima 
relatou que foi furtado de sua propriedade ru-
ral uma vaca Jersey, pelagem amarela que es-
tava no potreiro. Foi confeccionado o Boletim 
de Ocorrência pela Brigada Militar.

Cumprimento mandado
Por volta das 06h50min, da última quarta-

-feira, dia 30, uma guarnição da Brigada Mili-
tar, quando em patrulhamento de rotina efe-
tuou a abordagem do acusado, contra o qual 
existe mandado de apreensão conforme nº 
174197 da vara da infância e da juventude de 
Santo Ângelo. Conduzido a DPPA e posterior 
a CASE.

Receptação
Às 15h30min da última terça-feira, dia 27, 

uma guarnição da Brigada Militar, se deslo-
cou em apoio a Polícia Civil em cumprimento 
de busca na residência do acusado. Ao chegar 
no local este foi avistado em frente a residên-
cia e ao detê-lo o mesmo empreendeu fuga em 
direção a residência de sua companheira, foi 
efetuado buscas e localizado dentro de uma 
patente, onde também foi localizado um saco-
la com joias e relógios. 

Em contato com a vítima da ocorrência a 
mesma reconheceu como sendo de sua pro-
priedade parte das joias apreendidas. Foi la-
vrado o fl agrante.

Família encontra bebê 
abandonado no jardim de casa

Uma família encontrou um bebê recém-
-nascido abandonado no pátio de casa, na 
quarta-feira, dia 28, em Santa Maria. A 
criança passou por exames e está bem. A ca-
beleireira Glauciane da Silva Ferreira, dona 
da casa, conta que estava fechando a porta da 
casa, quando ouviu o choro da criança, que 
estava no jardim da residência.  “O choro 
foi tão baixo que só Deus para fazer eu ou-
vir”, disse, relatando muita felicidade por ter 
ajudado a salvar a criança. O bebê foi levado 
pela polícia para o Hospital Universitário de 
Santa Maria, onde passou por exames. O me-
nino, que tem três dias de vida está bem de 
saúde.

Estado terá mais de R$ 65 milhões 
para investir no sistema prisional

O governo do Estado anunciou, nesta 
quinta-feira, dia 29, que terá mais de R$ 65 
milhões para investir no sistema prisional. 
Do total de recursos federais, R$ 32 milhões 
serão destinados à construção de cadeias pú-
blicas com mais de 280 vagas em Rio Grande 
e São Leopoldo. 

O restante será concentrado em melhorias 
para reestruturar o sistema carcerário. Segun-
do o governador José Ivo Sartori, a estimativa 
é que em 2017 mais de 2.500 novos policiais 
reforcem a segurança nas ruas.

Ensino superior

CONFIRA AS RUAS QUE RECEBERÃO AS OBRAS

– Rua Marquês de Tamandaré (entre a Rua Souza Lobo e a Rua Ernesto Bratz)
– Rua Osvaldo Cruz (entre a Rua Duque de Caxias e a Avenida Brasil)

– Rua Independência (trecho entre a Avenida Brasil e a Rua Tiradentes)
– Rua Monte Castelo (entre a Rua Aniceto Gomes Castanho e Rua Osvaldo Cruz)

– Rua Abelardo Ferraz (entre a Rua Daltro Filho e a Rua Osvaldo Cruz)
– Rua José Bonifácio 1 (entre a Rua Sete Povos das Missões e a Avenida São João)
–Rua José Bonifácio 2 (entre a Rua dos Imigrantes e a Avenida Rio Grande do Sul)
– Rua Gaspar Martins (entre a Rua Miguel Couto e a Rua São Lourenço e entre a

– Rua da Bandeira (entre a Rua Jacob Vontobel e a Rua Afonso Penna) 
– Rua Jacob Vontobel (entre a Rua da Bandeira e a Avenida Ipiranga)

– Rua Germano Mousquer (entre Avenida Ipiranga e a Rua Coronel Eurico de Moraes)
–Rua Eduardo Maerkli (entre a Avenida Ipiranga e a Rua Pedro Casarotto)

– Rua Pedro Casarotto (a partir da Rua Eduardo Maerkli até o asfalto existente)=
– Rua Padre Afonso Rodrigues (entre a Rua Roberto Frey e o entroncamento Largo São Francisco)

– Rua Roberto Frey (entre a Rua Padre Afonso Rodrigues e a Rua do Carmo)
– Rua do Carmo (entre a Rua Marechal Floriano e a Rua São Carlos)

– Rua São Carlos (entre a Rua do Carmo e a Avenida Rio Grande do Sul)
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Durante reunião ocorrida na última quarta-fei-
ra, dia 28, na sede do Conselho Tutelar de Santo 
Ângelo, foi eleita a nova diretoria que atuará em 
2017. A próxima gestão, aprovada por unanimi-
dade, será composta pelo coordenador Jonatã 
Ferreira, tendo como vice-coordenadora Lurdes 
Ritter, 1ª secretária Dulce Madureira e o segundo 
secretário Vilmar Renner. Em 2016 o órgão prote-
tivo foi coordenado por Dulce Madureira.

O coordenador eleito, Jonatã Ferreira, destaca 
que o órgão teve fundamental atuação na Capital 
das Missões, garantindo os direitos de crianças 
e adolescentes em situação de vulnerabilidade. 
“O ano de 2016 foi de muito trabalho, onde pu-
demos atuar em prol de crianças e adolescentes, 
garantindo seus direitos e atuando para modificar 
tristes realidades. Além disso, buscamos melhor 
aparelhar o Conselho Tutelar, onde através de um 
conjunto de esforços de todos os conselheiros, fo-
ram conquistados dois novos veículos, uma gela-
deira, um bebedouro e cinco computadores novos, 
provenientes da Secretaria dos Direitos Humanos 
do governo federal, que em muito contribuirão 
para o bom atendimento a nossa comunidade”, 
diz.

Para o próximo ano o destaque será para o pla-
no de trabalho organizado e aprovado pelos conse-
lheiros, onde serão propostas atuações, como por 
exemplo, fi scalizações em estabelecimentos, cam-

panhas de prevenção e conscientização, em con-
junto com outros órgãos da rede protetiva, sendo 
alguns deles, a Promotoria e o Juizado de Infância 
e Juventude, Brigada Militar, Delegacia de Prote-
ção a Criança e ao Adolescente e COMDICA.

O Conselho Tutelar é aberto ao público de se-

gunda à sexta-feira, das 8h às 12h e das 13h30min 
às 17h30min. Nos finais de semana e feriados 
atende através do telefone: (55) 98419-5716 (so-
breaviso). Para outras informações pelo contato 
(55) 3312-5555 ou pelo endereço eletrônico con-
selhotutelar.sa.rs@gmail.com

Conselho Tutelar de Santo Ângelo
tem nova coordenação

Órgão protetivo elegeu nesta semana a nova equipe de trabalho para o ano 2017

Segundo secretário Vilmar Renner, vice-coordenadora Lurdes Ritter, coordenador Jonatã Ferreira e o conselheiro Fábio Ávila da Silva

Divulgação


